

# Cinco mil firmas para que se investigue la destrucción de los restos de Mondragones

● La petición, promovida por un ciudadano en Change.org, recuerda que la protección del patrimonio es un principio constitucional

**R. Castro** GRANADA

Más de 5.000 personas se han unido a la petición iniciada en la plataforma Change.org por un ciudadano andaluz que le pide al Juzgado de Instrucción de Granada que “investigue la destrucción de restos arqueológicos de los Mondragones”, ya que “la protección y conservación de los bienes arqueológicos es uno de los principios de nuestra vida social y económica de acuerdo a lo que establece la Constitución Española o el Estatuto de Autonomía para Andalucía”.

El impulsor de la campaña explica que en enero de 2013 se iniciaron en Granada obras para la construcción de un aparcamiento público, un gimnasio y un Mercado en el conocido acuartelamiento de Los Mondragones. “La obra, financiada con fondos europeos Feder, obligaba a cumplir los plazos de construcción y finaliza-

ción de la obra, y por tanto, no admitía retrasos, a riesgo de perder la financiación”.

El problema llegó, según José Ramón Alonso, cuando iniciadas las obras, la llamada de un ciudadano alerta de la posible existencia de restos arqueológicos en el solar, que dio lugar a una excavación arqueológica de urgencia, paralela a la continuación de las obras con la finalidad de tener una valoración global de los hallazgos, analizar su interés en conjunto, y posteriormente, decidir sobre si se conserva o no el territorio.

“Las excavaciones ponen al descubierto una importantísima Villa de época romana, habitada de forma ininterrumpida desde el siglo I d.C al VII d.C., y dedicada a la explotación de aceite”, explica Ramón Alonso. Dada la importancia e incalculable valor del descubrimiento, la Real Academia de Bellas Artes de Granada, la Universi-



Las excavaciones pusieron al descubierto una Villa de época romana.

dad de Granada y otras instituciones solicitan que todo el conjunto sea conservado de forma íntegra, ya que hacer lo contrario podría entenderse como un expolio. Finalmente, la Delegación de Cultura de la Junta de Andalucía en Granada autoriza la construcción en la superficie que ocupa parte del yacimiento “y se destruyen más de 4.000 metros cuadrados del mismo”. “Hasta la fecha, nadie ha dado explicaciones”, denuncia en su petición José Ramón Alonso.

Por todo ello, Alonso pide que

En enero de 2013 se iniciaron las obras para construir un gimnasio, un parking y un súper

“se investiguen las causas de la destrucción de los restos arqueológicos de los Mondragones, en contra de los informes de la Real Academia de Bellas Artes de Granada y nuestro ordenamiento jurídico, que obliga a proteger aquellos bienes de singular relevancia social.”

Change.org es la mayor plataforma de peticiones del mundo. Con más de 2.000.000 de nuevos miembros cada mes, permite a millones de personas generar los cambios que quieren ver.



Del 1 al 26 de abril

HASTA **-30%**

EN MARCAS DE MODA

ADIDAS, ALÍA, AMITIÉ, ANNE KLEIN, ANTEA, BAKER BRIDGE, BASS 10, BILLABONG, BONNET À POMPON, BOOMERANG, BROOKS BROTHERS, BROTES, CALVIN KLEIN, CARACTÈRE, CAROLL, CARPISA, CHAMPION, CHARANGA, CKS, CLAUDIE PIERLOT, COAST LONDON, COLOUR NUDE, COTTON JUICE, COUCHEL, DC SHOES, DENIM & SUPPLY, DESIGUAL, DEVERNOIS, DIESEL, DKNY, DOCKERS, DUSTIN, EASY WEAR, EL NIÑO, ELEMENT, ELENA MIRÓ, ELOGY, EMIDIO TUCCI, EMPORIO ARMANI, ESCOLÁ, ESCORPION, ESPRIT, FIESTA, FLAMENCO, FÓRMULA JOVEN, FORNARINA, FUN & BASICS, GAASTRA, GAS, GEORGES RECH, GERARD DAREL, GERRY WEBER, GREEN COAST, GUESS, GUY LAROCHE, HÓMINEM, INSIDE, JOHN SMITH, JONES NEW YORK, KAREN MILLEN, KIPLING, KOOKAI, LASERRE, LAUREN, LAUREN WOMAN, LE COQ SPORTIF, LEE, LEVI'S, LIUJO, L. K. BENNETT, LLOYD'S, MCGREGOR, MEXX, MORGAN, N+V, NAF-NAF, NECK&NECK, NIKE, NINE WEST, O'NEILL, OAKLEY, ONITSUKA, ORIGINAL PENGUIN, PEPE JEANS, PIERRE CARDIN, POÈTE, PUMA, QUIKSILVER, RIP CURL, ROXY, SALSA, SANDRO, SERGENT MAJOR, SIDECAR, SÍNTESIS, SÍNTESIS XXL, SISLEY, SOUTHERN COTTON, STUDIO CLASSICS, TALLA Y MODA, THE NORTH FACE, TIMBERLAND, TINTORETTO, TOMMY HILFIGER, UNDER ARMOUR, VICTORIO & LUCCHINO, VIRIATO, VOGUE, WRANGLER, YANKO, YERA, YVES SAINT LAURENT, ZADIG & VOLTAIRE, ZENDRA EL CORTE INGLÉS, ZENDRA PETITE, Y MUCHAS MÁS.



compra online  
elcorteingles.es

\*En una selección de artículos de estas marcas.

## GRANADA

## TRIBUNA DE OPINIÓN

● El entorno, de valor histórico y paisajístico, ha sido literalmente arrasado

# Desastre urbanístico en Cartuja

**JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ALCANTUD**

Catedrático de la UGR y miembro de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas de España

Resulta extraño el espeso silencio que se ha hecho en torno a las obras de remodelación del Campus de Cartuja de la Universidad de Granada. Cuando se anunciaron estas obras hace unos meses me eché a temblar, como suele decirse en el lenguaje coloquial, dados los antecedentes de intervenciones en el mismo lugar. Hace unos años en un artículo titulado *El silencio de los cartujos* –recogido luego en mi libro *Deber de lucidez*–, denuncié precisamente el silencio cómplice de los departamentos universitarios de este Campus con el destroz paisajístico.

Se trataba entonces de denunciar la presencia de los campos de deportes que la Universidad granadina elevaba allá, a pocos metros de uno de los principales monumentos barrocos de la España, como es la bellísima Cartuja granadina, cuyo entorno, al menos desde entonces, quedó contaminado por la iluminación de las instalaciones deportivas.

Recuerdo que el gran historiador Antonio Domínguez Ortiz, –que habitaba muy cerca de allí– me felicitó efusivamente por aquel irónico artículo, alarmado igualmente por aquel silencio cómplice de nuestros *cartujos*. La felicitación me halagó, pero ni ésta ni el artículo permitieron dar marcha atrás a un desastre ya irreversible.



Ahora la cosa ha ido a más. Un Campus que exigía un tratamiento especial por haber sido un asentamiento humano muy antiguo, con restos humanos desde el Neolítico hasta el siglo XIX, e incluso por su valor paisajístico, ha sido otra vez literalmente arrasado por la intervención agresiva de las palas excavadoras propiciadas por la propia Universidad de Granada.

Con el cuento de modernizar los accesos a las facultades y en el fondo, de parecernos a un campus americano, se han desmontado dos colinas pobladas de al-

Para parecernos a un campus americano se han desmontado dos colinas de almendros

mendros que protegían y embellecían la Facultad de Filosofía y Letras dejando al aire prácticamente sus cimientos, con un talud de arcilla, que ni siquiera recuerda de lejos al célebre conglomerado Alhambra, formado mayoritariamente por cantos roda-

dos. Pura arcilla a la intemperie y a la inclemencia de los tiempos. El problema es que el citado edificio pesa lo suyo al ser de hormigón y no de ladrillo hueco, con lo cual las posibilidades de corrimientos de tierras en un futuro inmediato han aumentado.

A cambio tenemos un acceso en carril bici que a todas luces muy poca gente utilizará, dado el desnivel natural de la pendiente, y sobre todo un aparcamiento misérrimo, que no cubre las plazas que antes existían en los accesos. Las vías peatonales en los lugares más em-

pleados, como los 120 peldaños existentes al lado de la Residencia universitaria Emperador Carlos, que yo subo a diario a pie, han quedado sin tocar y allí siguen deterioradas. Y además ha desaparecido, en favor de farolas de diseño, todo rastro de vegetación, al ser sustituidos los almendros anteriores por simples y vergonzantes matos, situados entre plaza y plaza de aparcamiento.

Más lo realmente impactante es el destroz paisajístico, tema en el cual debiera haber ya explicaciones y acaso responsabilidades políticas. Todos los que trabajamos en la institución conocemos la poca o ninguna sensibilidad que se ha tenido en los últimos años para con las Humanidades, en una Universidad que precisamente se labró en el pasado una justa fama en este dominio. No obstante, quienes allí enseñamos no podíamos imaginar nunca que la agresión urbanística que íbamos a sufrir por parte de nuestra propia casa iba a ser de un calado tal que destrozase los cimientos y el horizonte arquitectónico sobre el que se asienta nuestro trabajo. Invito al lector a hacer una excursión para contemplar ahora la Cartuja desde la Facultad de Letras con una masa infame de asfalto y farolas a sus pies.

Añadámosle a ello que este desastre ha costado, según dicen –porque aquí el oscurantismo también hace sus estragos–, 6 millones de euros, procedentes –también al parecer– del Banco Europeo de Inversiones. Los cuales supongo habrá que devolver. Digo yo. Quizás la Fiscalía del Estado tenga aquí materia al menos por presunto delito ecológico y paisajístico. Lo cierto es que ya no nos queda casi ni un *arbolico*. Y en el terreno más cotidiano: ¿cómo les explicó yo ahora a mis alumnos lo que es un paisaje natural y cultural y cómo se hace su protección, según las normas jurídicas vigentes?

## La venta de automóviles crece más de un 60% en marzo

En la provincia se vendieron 1.098 vehículos en el tercer mes del presente año

**Redacción GRANADA**

Las matriculaciones de automóviles, tanto turismos como todo-terrenos, aumentó en un 61,47% durante el pasado mes de marzo. Es decir, hasta 1.098 coches fueron de nueva matriculación. Granada se convirtió así en la cuarta provincia de Andalucía en expe-

riminar un mayor auge en este sector económico, sólo por detrás de Málaga (3.062), Sevilla (2.157) y Cádiz (1.442). Por detrás quedaron Almería con 902 matriculaciones, Córdoba (774), Jaén (555) y Huelva (550).

En el contexto andaluz, el total de 10.540 ventas representa el incremento de un 41,5% respecto al mismo mes del año pasado, según datos ofrecidos por las asociaciones de fabricantes (Anfac), concesionarios (Faconauto) y vendedores (Ganvam). Una cifra más que positiva teniendo en cuenta la dificultades del sec-

tor y, sobre todo, sin olvidar que la media es más alta que la nacional. Las matriculaciones de automóviles en el mercado español se situaron en 267.137 unidades en los tres primeros meses del presente año, un 32,2% más si se compara con las entregas del mismo período de 2014.

Este dato en marzo supone que por primera vez en cuatro años y medio, el mercado superó la barrera de las 100.000 unidades vendidas en un mes, al tiempo que se acumulan ocho trimestres consecutivos de crecimiento continuado.



La media provincial fue más elevada que la regional y nacional.

ARCHIVO

## GRANADA

## POLÉMICA

● El PP denuncia que la Consejería de Salud haya incumplido su promesa de abrir “a final del mes de marzo” las consultas externas del centro sanitario

## La interminable apertura del nuevo Hospital del PTS: vuelve la gresca política



ARCHIVO

Susana Díaz dijo el 21 de febrero en Granada que antes de que llegará abril se pondría en marcha ese nuevo servicio.

R. Castro GRANADA

El PP de Granada ha acusado a la Junta de Andalucía de incumplir su “compromiso” de abrir las consultas externas del hospital del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) a finales del mes de marzo. “El nuevo gobierno empieza exactamente igual que terminó el anterior”, dijo ayer la parlamentaria granadina y vicesecretaria de asuntos sociales del PP-A, Ana Vanessa García, para quien “es sorprendente lo rápido que caducan para el PSOE las promesas que se hacen en campaña electoral”.

García recordó que fue hace un mes cuando la misma consejera de Salud, María José Sánchez Rubio, anunció que los pacientes comenzarían a llegar a finales de mes

coincidiendo con la aprobación del expediente de gasto para el equipamiento del centro.

“Lo que es evidente es que el mes acabó ayer, hoy-ayer para el lector- comienzan los días festivos de la Semana Santa y no hay pacientes acudiendo al Hospital. Y lo que es evidente es que el consejo de Gobierno de la Junta volvió a mentir a Granada en un plazo relativo a este centro hospitalario”, dijo la parlamentaria.

A juicio de García, la promesa es “tan reciente” que no es posible achacar su incumplimiento “a un contratiempo” sino a una “clara voluntad política” de “no trasladar al electorado una sensación ficticia sobre el Hospital. “Sencillamente Sánchez Rubio hizo un anuncio electoralista, ganando tiempo de cara a las elec-

ciones y dando por hecho, de cara a los votantes, que el Hospital ya estaba en marcha”, apuntó García. Junto a ello, la ‘popular’ recordó que tras el anuncio del Gobierno andaluz de que se había aprobado el expediente de gasto, “seguimos sin saber quién ejecutará, cómo y en qué plazos el equipamiento del Hospital”. Es decir, “que en la práctica, ese fue otro anuncio electoralista de Susana Díaz que parecía que tenía un significado que en realidad sigue sin concretarse”.

Para el PP, lo que los granadinos quieren saber es cuándo se pone en funcionamiento el “prometido Hospital Clínico” y no “si se aprueba un expediente administrativo o si se pone en marcha un laboratorio o un centro de salud ubicado en el edificio”.

## Ocho detenidos por cultivo de marihuana en trasteros de la zona Norte

R. G. GRANADA

La Policía Nacional ha detenido a ocho personas como presuntas responsables de un total de cultivos interiores de marihuana en 19 trasteros de varios bloques en la zona Norte de la capital, con más de 2.600 plantas, y que contaban con sofisticado aparataje con el que defraudaban el fluido eléctrico.

El desmantelamiento e incautación de la plantación, un total de 19 cultivos con 2.657 plantas, ocurrió el pasado mes de diciembre en una zona de viviendas de la zona Norte de la capital, fruto de las investigaciones de los agentes del grupo de pequeño tráfico de drogas de la Comisaría Provincial, que llegó a tener conoci-

Los integrantes de la trama habrían utilizado enganches fraudulentos

miento de que personas que residían en esa zona estarían realizando labores de cultivo a gran escala de plantas de cannabis sativa, planta de la marihuana, y cuyos titulares podrían estar dedicándose a la posterior venta y distribución del producto herbáceo.

Tras determinadas gestiones, los agentes solicitaron a la autoridad judicial el registro de una zona de viviendas que afectaba a seis bloques en los que presuntamente se estaba realizando dicha actividad ilícita.

Los policías, en el registro de los trasteros de las viviendas, 19 en total, comprobaron que en su interior se encontraba la plantación con cámaras anti-humedad y un sofisticado aparataje eléctrico, al parecer con enganches fraudulentos.

## Arrestado por múltiples robos en Huéscar un joven con antecedentes

R. G. GRANADA

La Guardia Civil ha detenido en Huéscar a un joven de 25 años, con numerosos antecedentes policiales, como presunto autor de al menos ocho robos perpetrados durante el último mes de marzo en viviendas de esa localidad, lo que había generado cierta alarma social en el municipio.

El joven detenido además estaba reclamado por orden directa del Juzgado de lo Penal número 4 de Granada, en vigor desde el día 9 de marzo de 2015, para que se procediera a su búsqueda, detención e ingreso en prisión.

Tras la detención del joven, la Guardia Civil realizó un registro en su domicilio

Herramientas y aperos, objetos sustraídos por el hombre de 25 años

donde encontró objetos que habían sido sustraídos en ocho viviendas y cortijos del municipio, por lo que se le han imputado siete delitos de robo con fuerza en las cosas y una falta de robo.

El detenido ha asaltado fundamentalmente casas-cuevas deshabitadas tras romper ventanas y puertas de acceso a esas viviendas, informa el Instituto Armado en una nota.

De su interior ha sustraído todo tipo de cosas, desde herramientas o aperos antiguos de labranza, a bebidas alcohólicas y animales de granja. Los objetos recuperados en el registro domiciliario del detenido han sido ya entregados a sus legítimos propietarios, quienes previamente los han reconocido como suyos.

## Un concurso pretende inculcar a los jóvenes la cultura del emprendimiento

Redacción GRANADA

La Junta de Andalucía, a través de la Consejería de Economía ha convocado el concurso ‘Producciones spin off’, una iniciativa cuyo principal objetivo es fomentar la cultura emprendedora en estudiantes universitarios y de FP que cursan disciplinas relacionadas con el sector audiovisual.

El delegado provincial del ramo, José Antonio Aparicio, recordó ayer que los estudiantes interesados en participar en este certamen tienen de plazo hasta el próximo 15 de abril. Para ello, deben elaborar un vídeo corporativo de una empresa y el diseño y el desarrollo de una campaña 2.0 para su promoción dentro del ámbito empresarial

andaluz. De esta manera, se establece un marco de interacción entre el mundo académico y el empresarial, promoviendo la colaboración entre estudiantes y jóvenes emprendedores.

Esta propuesta permite a los estudiantes conocer mejor las experiencias emprendedoras, a la vez que ponen en práctica sus conocimientos.

EDICTO  
DOÑA LAURA JANE CALVO CHASE, MAGISTRADO-JUEZ DEL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA Nº 5 DE MOTRIL.  
HAZO SABER: Que en este Juzgado se sigue el procedimiento Expediente de dominio. Exceso de cabida 21/15 a instancia de D. JULIO MARTIN MONTERO, de la siguiente finca:  
Descripción de la finca:  
RUSTICA.  
Una haza en la Vega Baja del lugar de Lobos, pago del Molino, término de Salobreña, de cabida siete marzales y cincuenta y seis milatales, equivalentes a treinta y nueve áreas, ochenta y una centésimas, que linda por el Norte, con finca descrita con el número cinco que se transmite por esta Escritura, Sur, la de D. Francisco Rodríguez Díaz, Este, la de D. Francisco Gijón Lozano, D. José García Rodríguez y D. Jesus Pereira Guerrero, y Oeste, la de D. Antonio Ramón Buena.  
REFERENCIA CATASTRAL: 1817A0280027M0000F0.  
TITULO: Le procede por compra a la Azucarera de Zalobrea Nuestra Sra. del Rosario, en virtud de Escritura de compraventa otorgada el día 21 de marzo de 1974 en Motril, ante el Notario D. Enrique Ruiz Chena.  
Se encuentra inscrita en el Registro de la Propiedad número Uno de Motril, al tomo 1.404, libro 297 de Salobreña, folio 347, finca num. 406, inscripción 4ª.  
Por el presente y en virtud de lo acordado en prelación de esta fecha se convoca a las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada para que en el término de los diez días siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho concierne.

En MOTRIL, a 17 de Marzo de 2015  
EL/LA SECRETARIO

## ACTUAL

# Antonio Resines será presidente de la Academia de Cine como único candidato

● El actor será ratificado en la próxima Asamblea General sin necesidad de votación previa

Otr Press MADRID

El actor Antonio Resines es el único candidato para presidir la Academia de Cine por lo que su candidatura será declarada electa y no se celebrarán elecciones, según anunció ayer la institución, después de que se haya cerrado el plazo para presentar candidaturas. Resines se ha presentado junto a Gracia Querejeta y Edmon Roch como candidatos a vicepresidentes.

En la próxima Asamblea General, los miembros de la Academia ratificarán, sin necesidad de votación, la única candidatura recibida. Al ser el único aspirante al cargo, Resines será designado máximo responsable de la Academia du-

rante los próximos cuatro años, donde tendrá como vicepresidentes primero y segundo a Querejeta y Roch, respectivamente.

El pasado 19 de febrero, Enrique González Macho renunció a la presidencia de la Academia por "motivos personales", según indicó durante una rueda de prensa, cuando solo llevaba nueve meses desde su reelección en mayo de 2014. El actor Antonio Resines, vicepresidente, ha ocupado desde entonces la presidencia en funciones.

Piluca Baquero, candidata junto a González Macho en las pasadas elecciones de mayo de 2014, manifestó que no tenía intención de presentarse porque estaba muy "ocupada" para optar a este puesto. Los cargos de presidente y vicepresidentes, que forman una sola candidatura, se eligen para un mandato de cuatro años, por mayoría simple de los asistentes a la Asamblea General de la institución.

Desde la creación de la Academia, el 12 de noviembre de 1985, los presidentes de la ins-



Antonio Resines, durante una conferencia.

titución han sido: José María González Sinde (1986-1988), Fernando Trueba (1988), Antonio Giménez Rico (1988-1992), Fernando Rey (1992-1994), Gerardo Herrero (1994), José Luis Borau (1994-1998), Aitana Sánchez-Gijón

(1998-2000), Marisa Paredes (2000-2003), Mercedes Sampietro (2003-2006), Ángeles González-Sinde (2006-2009), Eduardo Campoy (2009), Alex de la Iglesia, (2009-2011) y Enrique González Macho (2011-2015).

## 'Inteligencia artificial', el cuarto libro de la saga 'Millenium'

Dpa ESTOCOLMO

La inteligencia artificial centrará la trama del cuarto libro de la aclamada saga *Millenium*, iniciada por el ya fallecido Stieg Larson, según reveló el autor de esta entrega, David Lagercrantz. El sueco, autor de la novela que saldrá a la venta a fines de agosto, dijo al diario sueco *Dagens Nyheter* que quería dejar su "propia impronta", pero también "incorporar el universo de Larson" en la historia.

La novela, que todavía no tiene título en inglés, cuenta con los principales protagonistas de la trilogía de Larson, el periodista Mikael Blomkvist y la hacker Lisbeth Salander. El libro arranca cuando a Blomkvist lo contacta un científico especializado en inteligencia artificial, una autoridad en la materia, que afirma tener "información esencial sobre los servicios secretos estadounidenses".

abiertaugr  
la formación abierta de la UGR

del 6 de abril al 18 de mayo

# La Alhambra

Historia, arte y patrimonio

**Curso online abierto y gratuito**

Información y matrícula: [abierta.ugr.es/la\\_alhambra](http://abierta.ugr.es/la_alhambra)

Patronato de la Alhambra y Generalife  
CONSEJERÍA DE CULTURA

Escuela de la Alhambra

UGR Universidad de Granada

CEI BioTic Granada

cevug